

# GRUNDSCHULE EBERSBERG MITTELSCHULE EBERSBERG



Baldestraße 20 85560 Ebersberg Tel: 08092/20549 Fax: 08092/25873  
E-Mail: [schulleitung@gsms-ebe.de](mailto:schulleitung@gsms-ebe.de) [www.gsms-ebe.de](http://www.gsms-ebe.de)

Ebersberg, 16.09.25

Schulbetrieb – GMS Ebersberg – Information: Willkommen im neuen Schuljahr 2025/2026

An die Eltern der  
Klassenstufen 1-10

Sehr geehrte Eltern,  
liebe Schülerinnen und Schüler,

herzlich willkommen im Schuljahr 25/26 und viel Erfolg und Spaß an unseren Schulen.

Vorab ein paar Hinweise zu unseren neuen Lehrkräften und dem Unterricht in diesem Jahr.

In der Grundschule sind aktuell 436 Schülerinnen und Schüler eingeschrieben.

Frau Brunnlechner hat uns in Richtung Landkreis Rosenheim verlassen und Frau Föstl sowie Frau Haas treten ihre mobile Zeit im Landkreis Ebersberg an.

Als neue Lehrerinnen begrüßen wir Frau Marina Baumann, Klassenleitung 1b und Frau Rebecca Rieger, Klassenleitung 1d.

Daneben beginnt Herr Valentino Andriollo seine Ausbildung als Lehramtsanwärter an unserer Grundschule.

Die Stundenversorgung ist ausreichend, sodass wir den Kernunterricht ohne Einschränkungen durchführen können.

Für besondere Förderstunden und Arbeitsgemeinschaften bleibt allerdings keine Personalzeit übrig.

Größtes Problem in der Grundschule sind die hohen Klassenstärken. Es gibt aktuell keine Klasse, die weniger als 26 Schüler hat. Sehr schwierige – auch räumlich beengte -Verhältnisse. Aufgrund des immer noch vorherrschenden Personalmangels waren hier Klassenteilungen für uns aber nicht erreichbar.

Ein weiteres Jahr, in dem wir uns mit dieser Problematik abfinden müssen.

Dafür haben wir im Bereich des Schwimmunterrichts gute Nachrichten. Mit Ihrer überwältigenden Spendenbereitschaft zum Ende des letzten Jahres, gelang es dem Förderverein der GMS Ebersberg und uns tatsächlich, in Kooperation mit dem TSV Ebersberg eine Schwimmförderkraft zu engagieren, die unsere Schwimmklassen in das Hallenbad begleitet, um die Lehrerinnen zu unterstützen. Die Finanzierung steht für das ganze Schuljahr und sichert Ihren Kindern in den Jgst. 2-4 einen fortlaufenden Schwimmunterricht zu.

Die Mittelschule beherbergt zu Beginn des Schuljahres 390 Schülerinnen und Schüler in Regel- und Deutschklassen sowie dem M-Zug.

Frau Kühnel und Frau Drotleff sind zum Ende des letzten Schuljahres in den verdienten Ruhestand eingetreten und Frau Heininger wurde nach Rosenheim versetzt.

Dafür begrüßen wir Frau Franziska Blaum als neue Klassenleitung der Klasse 7a, Herrn Markus Bachleitner als Leiter der 5a und Herrn Konstantin Hamberger als verantwortlichen Lehrer in der 8a.

Drei Kolleginnen werden in diesem Jahr in der Mittelschule ihre Lehramtsprüfung ablegen und bekommen daher weitreichende Unterrichtseinsätze in Klassen des Regelbereichs. Frau Lisa Hirschvogel hat Kerneinsätze in der Klasse 6a und in den Deutschklassen, Frau Laura Graupe und Frau Ekatarina Bezmelnitsina teilen sich die Klassenführung mit Frau Blaum und Herrn Hamberger.

Ähnlich wie in der Grundschule wurden wir in der Mittelschule ordentlich mit Lehrerstunden versorgt, sodass alle Unterrichtsangebote in den Stundenplan einfließen.

Einziges Problemfeld ist der Religionsunterricht. Eine angeforderte katholische Lehrkraft blieb aus, sodass zwei unserer Lehrkräfte der Mittelschule und zwei Lehrerinnen aus der Grundschule den gesamten katholischen Religionsunterricht bestreiten müssen.

Das führt zu der unschönen Erscheinung, dass in den Jgst. 7/8 und 9/10 Religionsunterricht für einzelne Klassengruppen am Nachmittag stattfinden muss.

Auch im Fach islamischer Unterricht haben wir unser Versorgungsziel nicht erreicht. Frau Bagci kommt nur mit 4h zu uns und wir können somit nur in den Jahrgangsstufen 5/6 sowie 9/10 islamischen Unterricht anbieten.

In den Jahrgangsstufen 7 und 8 können wir dieses Unterrichtsangebot leider nicht vorhalten und müssen die Schüler, die das Fach gewählt haben, bitten, in den Ethikunterricht zu wechseln.

Eine Zusammenlegung von vier Jahrgangsstufen als Lösung schien uns in diesem Zusammenhang als pädagogisch wenig zielführend, sodass wir schweren Herzens darauf verzichtet haben.

So sehr es uns freut auch in diesem Schuljahr alle Ergänzungsfächer wie Informatik, differenziertes Sportangebot, Förderunterricht Englisch für M-Klassen anbieten zu können, so sehr strapazieren diese Stunden den Wochenplan Ihrer Kinder.

Dieser Unterricht muss im Regelfall am Nachmittag stattfinden, da wir hier am Vormittag keine Stundenkapazitäten mehr frei haben.

Für die Klassen der Jahrgangsstufen 7-10 bedeutet dies teilweise mehrmaligen Nachmittagsunterricht bis 15.00 Uhr, andere Möglichkeiten gibt es hier nicht, wenn wir den Freitagnachmittag von Unterricht freihalten wollen. Mit der Durchführung der teilweise einstündigen Fächer im Zweiwochenrhythmus als Doppelstunden hoffen wir, die zusätzliche Belastung etwas zu regulieren.

Eine Neuerung ist in diesem Jahr, dass wir im Schulmanager die Klassenstundenpläne für Sie freischalten werden, sodass Sie die aktuelle Stundenplanung für die Schulwoche einsehen können.

In den nächsten Tagen finden in beiden Schularten die einführenden Klassenelternabende statt, an denen die Lehrerinnen und Lehrer die Besonderheiten der Stundenpläne noch näher erläutern werden. Bitte nehmen Sie an diesen Informationsabenden teil, um Ihre Lehrkraft kennenzulernen oder auch um weitere Informationen zu erlangen.

Wir wünschen Ihnen und Ihren Kindern ein erfolgreiches und harmonisches Schuljahr und danken für Ihr Verständnis und Ihre Mitarbeit.

Mit freundlichen Grüßen



Alexander Bär  
Schulleiter Grund- und Mittelschule Ebersberg